
MP questiona governo de Monte Mor 
por irregularidades na Festa do Peão
Denúncia levada à Promotoria aponta que realização do rodeio seria em Área de Preservação Permanente  PÁGINA 05
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A cultura de Hortolândia passa a contar com o apoio de mais um importante dis-
positivo legal. É a nova lei nº 4.207, que regulamenta o patrocínio a eventos cul-
turais promovidos pela Prefeitura no município. É com base nela que a Secreta-
ria de Cultura abre a captação de patrocínio para a 3ª edição do Recital de Inver-
no, que será nos dias 25, 26 e 27 de junho deste ano.                                             PÁGINA 07

A Polícia Militar prendeu um homem por tráfico de drogas na noite desta quinta-
-feira (29), na avenida Manoel Alves, no Portal Bordon, em Sumaré. A equipe po-
licial realizava patrulhamento pela avenida Fuad Assef Maluf, quando visualizou 
um veículo Ônix e o condutor segurava um objeto brilhante semelhante a uma 
arma de fogo. Ele foi abordado e durante busca no veículo foram encontrados 46 
microtubos de cocaína e R$ 340 em dinheiro.                                                   PÁGINA 08

Com o tema “Preservar a Água é Valorizar a Vida”, a Coden Ambiental, empresa mu-
nicipal concessionária dos serviços de saneamento básico de Nova Odessa, reali-
za de 11 a 15 de março, a Semana da Água 2024. Organizado em comemoração ao 
Dia Mundial da Água, celebrado em 22 de março, o evento traz com exclusivida-
de o espetáculo teatral “Água que Canta”, destinado ao público infanti.       PÁGINA 06

Hortolândia inicia captação 
de patrocínio para eventos

Pm prende traficante com 
cocaína no Portal bordon

INícIo ImedIAto moderNIzAção

divulgação

A empresa de telecomunicações Desktop, que está presente em 183 cidades do 
Estado de São Paulo, anunciou a abertura de novas oportunidades de emprego 
na cidade de Sumaré. No total, são 40 oportunidades para os cargos de técnico 
instalador, atendimento ao cliente e consultor de vendas. A empresa exige que o 
candidato tenha Ensino Médio completo ou em andamento.                          PÁGINA 03

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
executa na cidade uma obra de substituição e modernização de redes de água no 
Jardim Bom Retiro. A intervenção, que tem avanço de 78% no cronograma de tra-
balho, faz parte de um programa da empresa para ampliar e modernizar o siste-
ma de distribuição de água do município.                                                                   PÁGINA 03

desktop abre 40 vagas 
de emprego em sumaré

obras de redes de água 
avançam 78% no bom retiro

‘semana da Água’ terá arte e 
conscientização em N. odessa
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De forma inédita, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) reuniu cerca de 3 mil apoia-
dores na tarde desta sexta-feira (1°) em sua visita a Nova Odessa. Bolsonaro es-
teve na cidade a convite do ex-prefeito Benjamim Bill Vieira de Souza (PL). O 
encontro ocorreu em um posto de combustíveis, instalado na avenida Ampélio 
Gazzetta. O ex-presidente foi recebido aos gritos de “mito” pelo público. Ele dis-
se que é o “ex mais amado do Brasil”.                                                                      PÁGINA 04

bolsonaro visita Nova odessa 
e diz que é o ‘ex mais amado’

Homem cHama servidora de ‘macaca’ em Hortolândia PÁG. 08
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Semana passada, o jornal Folha de 
S. Paulo divulgou entrevista reali-
zada anteriormente pela BBC so-

bre um livro de pesquisador espanhol 
abordando impacto do câncer na socie-
dade. O entrevistado é biólogo molecu-
lar e avança em temas da clínica médi-
ca e da epidemiologia com frases de efeito co-
mo “não tenho medo do câncer nem de nenhu-
ma outra doença; tomara que as que couberem a 
mim, como ser biológico, cheguem o mais tarde 
possível”. Um equívoco básico, somos antes de 
tudo seres sociais. Depois, ele garante ter uma 
predestinação genômica ao declarar: “Tenho 63 
anos, me parece uma façanha cósmica, resistin-
do a milhares e milhares de mudanças diárias 
no meu genoma”. O título da matéria é sensa-
cionalista: “Me parece claro que o assombroso 
não é ter câncer, mas sim não tê-lo”.

Ele tenta explicar sua tese com um conceito 
popular difundido por Richard Dawkins: as cé-
lulas que provocam o câncer assim o fazem por-
que se tornam “egoístas”. O “gene egoísta” é te-
ma polêmico a ser abordado em outro momen-
to. O entrevistado desconhece epidemiologia, 
mas avança na filosofia ao afirmar: “Quando 
você observa os milhões de reações bioquími-
cas que fazem cada instante possível, o apreço 
pela vida é infinito”.

Todo o arrazoado apresentado é um exemplo 
do reducionismo biológico de qualidade ruim 
que precisa ser pontuado em cinco tópicos: a 
ausência de menção ao cigarro, o desconheci-
mento da evolução temporal das doenças, o efei-
to competitivo de causas de morte, a prevenção 
do câncer e perspectivas do câncer no cenário 
epidemiológico.

O primeiro ponto é preocupante. Os editores 
deveriam questionar por que o entrevistado re-
petidamente afirma que o “câncer é genético”, 
mas nada diz sobre o tabagismo. Há mais de 70 
anos, na coorte dos médicos ingleses se mostrou 
que o tabagismo é a causa principal do câncer. 
No caso da neoplasia de pulmão, 90% dos casos 
são devidos ao consumo de cigarro. Assim, ain-
da em 2021, a despeito da queda da prevalência 
do tabagismo na população do País, o câncer de 
pulmão é a neoplasia que mais mata brasileiros 
de ambos os sexos.

O segundo ponto é que o entrevistado desco-
nhece que todas as doenças têm evoluções tem-
porais com aumento de casos e mortes, estabi-
lização desses números e, depois, quedas da in-
cidência como da mortalidade. Exemplificando: 
até a metade do século passado, as doenças in-
fecciosas como pneumonia, tuberculose, enteri-
tes eram as principais causas de morte no Brasil 
e no mundo. Com a melhoria de saneamento e a 
introdução de antibióticos, essas doenças pas-
saram a ter letalidade cada vez menor. Por atin-
girem os mais jovens, as novas gerações benefi-
ciadas com essas melhorias passaram a morrer 
mais de doenças cardiovasculares.

Na década de 1950 houve aumento impor-
tante na incidência e mortalidade das doenças 
cardiovasculares, que se tornaram a principal 
causa de morte. Novamente estudos de coor-

tes, no caso o Framingham Heart Study, 
mostrou que o trio colesterol alto-hiper-
tensão-tabagismo era determinante na 
mortalidade cardiovascular. Em decor-
rência desse conhecimento, várias ações 
de saúde pública e novos medicamentos 
para redução de pressão arterial e do co-

lesterol permitiram uma queda da mortalidade 
cardiovascular, mesmo assim persiste como a 
principal causa de morte no Brasil e no mundo.

O terceiro ponto é o sucesso da cardiologia 
preventiva. A letalidade cardiovascular se re-
duziu e, com isso, efeitos prolongados do taba-
gismo, como cânceres e as doenças pulmona-
res, aumentaram em proporção maior que an-
teriormente, pela queda da mortalidade cardía-
ca, o que denominamos “efeito competitivo da 
mortalidade”. No entanto, o risco de morte por 
todas as causas de câncer se reduz ano a ano 
desde 2005 para ambos os sexos. A mortalida-
de por câncer de mama está estável e por prós-
tata em declínio.

O quarto ponto é que o entrevistado de re-
lance cita causas não genéticas de câncer, co-
mo HPV (cânceres de colo uterino, pênis e ca-
beça e pescoço) e Helicobacter pylori (câncer de 
estômago). Justamente, a detecção precoce de 
lesões uterinas causadas pelo HPV (Papanico-
lau) e a vacina para o vírus permitiram redução 
importante na incidência e letalidade do câncer 
de colo uterino. A melhora no saneamento e no 
acondicionamento de alimentos permitiu re-
dução da prevalência do Helicobacter (e de ou-
tros carcinógenos em alimentos preparados), 
que produziu uma queda na incidência e mor-
talidade do câncer de estômago. Como já dito, a 
principal prevenção de todos os cânceres foram 
as políticas públicas de redução do tabagismo.

O quinto tópico é que o câncer não é inevi-
tável. As causas de morte que estão em ascen-
são a partir dos 70 anos de idade são a doen-
ça de Alzheimer, a doença de Parkinson, pa-
ra ambos os sexos, e doença renal para os ho-
mens brasileiros. Para compreender as causas 
do aumento da mortalidade por essas novas 
causas, novamente as coortes irão responder, 
incluindo o Estudo Longitudinal de Saúde do 
Adulto, o Elsa-Brasil, que acompanha 15.105 
adultos desde 2008.

A importância em mostrar os equívocos sérios 
publicados com grande destaque na imprensa 
brasileira é advertir que as pesquisas em ban-
cadas são meritórias e válidas, mas que não po-
dem ser extrapoladas para o indivíduo, para isso 
existe o conhecimento milenar da Clínica Médi-
ca, como principalmente para populações, para 
isso existe o conhecimento de décadas da Epi-
demiologia. Esta é uma advertência tanto para 
pesquisadores como para aqueles dedicados à 
divulgação científica: não transponham resul-
tados de bancada para populações.

Nota final: o autor e os pesquisadores do Cen-
tro de Pesquisa Clínica e Epidemiológica são or-
ganizadores do Elsa-Brasil e participam do con-
sórcio Global Burden of Diseases (GBD), cujos 
resultados até 2021 foram aceitos por The Lan-
cet, mas ainda se encontram sob embargo.

O falso salto da molécula para o 
coletivo: o exemplo do câncer

Paulo A. Lotufo  é professor da Faculdade de Medicina e superintendente de Saúde da USP/Jornal da USP
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Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas 

de chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto.
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Em um evento significa-
tivo que visa reunir lí-
deres do mundo em-

presarial e acadêmico, o neu-
rocientista, professor, CEO da 
MF Press Global e diretor do 
CPAH, Dr. Fabiano de Abreu 
Agrela, foi nomeado para re-
ceber o Prêmio Network Em-
presarial. A cerimônia, agen-
dada para o dia 5 de maio em 
Las Vegas, é vista como uma 
vitrine internacional para pro-
fissionais destacados em suas 
áreas de especialização.

Dr. Abreu, membro da SFN - 
Society for Neuroscience e da 
APA - American Philosophical 
Association nos Estados Uni-
dos, bem como da RSB - Ro-
yal Society of Biology no Rei-
no Unido e SigmaXi, é reco-
nhecido por seu trabalho pio-
neiro na aplicação de neuro-
ciências aos negócios. O júri, 
composto por especialistas in-
ternacionais, elogiou o impac-
to significativo de suas contri-
buições no setor da saúde, par-
ticularmente no uso inovador 
das neurociências.

Entre as inovações de Dr. 
Abreu, destaca-se o “Método 
Teacher Coach”, que visa captar 
a atenção dos estudantes e ree-
ducar profissionais. Seu “Pro-
jeto GIP - Genetic Intelligence 
Project” é pioneiro ao ser o pri-
meiro relatório genético a esti-
mar inteligência e QI, focando 
no autoconhecimento e na ma-
nipulação da inteligência para 
diagnósticos em saúde mental.

O “Método Neurobranding” 
de Dr. Abreu, que aplica neu-
rociências ao desenvolvimen-
to profissional, junto com sua 
destacada consultoria de im-
prensa, e seu projeto “GAIA/
QI - Grupo de Apoio e Intera-
ção para Adultos com Alto QI”, 
bem como a “MSC - Consulto-
ria de Apoio Multidisciplinar”, 
operando através do CPAH - 
Centro de Pesquisa e Análises 
Heráclito, complementam o di-
versificado portfólio do neuro-
cientista.

O Prêmio Network Empre-
sarial, uma iniciativa do em-
presário brasileiro Gil Santos, 
reconhece a excelência e ino-
vação no âmbito empresarial. 
A nomeação do Dr. Fabiano de 
Abreu Agrela reflete seu sta-
tus como uma figura chave na 
promoção do neurobusiness 
e na aplicação das neurociên-
cias, além de seu influente pa-
pel como educador e líder em-
presarial.

A comunidade científica 
e empresarial internacional 
aguarda com grande expecta-
tiva a cerimônia de maio, on-
de o trabalho de diversos íco-
nes nacionais e internacio-
nais seão homenageados em 
um palco global, destacando 
não apenas conquistas indi-
viduais, mas também contri-
buições para promover a ino-
vação em neurociências e ne-
gócios em todo o mundo.

Neurocientista 
brasileiro é 

nomeado para o 
Prêmio Network 

Empresarial 
em Las Vegas

Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos , membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos Estados 
Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em 
Antropologia e filosofia com várias formações 
nacionais e internacionais em Neurociências e 

Neuropsicologia. Membro das sociedades de alto 
QI Mensa, Intertel, ISPE High IQ Society, Triple 

Nine Society, ISI-Society e  HELLIQ Society High IQ
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Festa do Peão de 
Monte Mor é alvo de 
questionamentos do 
Ministério PúblicoCidadesSÁBADO
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Prêmio Nobel da Paz
Sem nenhuma dúvida Francisco Cândido Xavier 

foi o maior médium brasileiro. Autor de mais de 4 
centenas de livros, com direitos autorais revertidos 
exclusivamente para obras de caridade, Chico, co-
mo era conhecido, ganhou repercussão mundial.

Sua popularidade aumentou depois de diversas 
apresentações ao vivo na TV brasileira, especial-
mente depois do programa “Pinga Fogo”, na ex-
tinta TV Tupi.

Com a justificativa de seu trabalho em assistên-
cia social, Chico foi lembrado no ano de 1982 com 
uma honraria que pouquíssimos brasileiros tive-
ram: a indicação para receber o Prêmio Nobel da 
Paz. Mais de dez milhões de brasileiros assinaram 
a lista reivindicando a homenagem, numa ação or-
ganizada por três espíritas: o ex-deputado Freitas 
Nobre, o comunicador Augusto César Vanucci e o 
ator Dionísio Azevedo. 

Infelizmente a iniciativa não teve êxito. O prê-
mio foi dado para outra pessoa e o Brasil conti-
nuou na fila – até hoje nenhum patrício recebeu 
essa honraria.

Se o exterior não lhe deu o prêmio os brasileiros 
souberam reconhecer essa pessoa ímpar. Chico 
recebeu muitas homenagens por todo o país – de 
políticos, da imprensa, da população. Ele ganhou 
o Prêmio Roquete Pinto, da TV Record, em 1981, 
juntamente com grandes personalidades do País. 
Em 1972 recebeu o título de Cidadão do Estado da 
Guanabara, com as galerias literalmente lotadas. 
Átila Nunes Filho, autor da propositura, declarou 
na ocasião que “mesmo os que descreem do Espi-
ritismo o respeitam e admiram”.

Chico recebeu 83 títulos de cidadania de muni-
cípios brasileiros. Entre eles está o de Sumaré, que 
lhe concedeu essa homenagem no dia 22 de março 
de 1978, por iniciativa do vereador Geraldo Barijan.

A.M.

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Realizada pela BRK, a intervenção 
irá beneficiar mais de 50 mil pessoas 
da região da Área Cura; no total, 4,2 
quilômetros de tubulação já foram 
trocados nas ruas do bairro

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, executa na cidade uma 
obra de substituição e mo-
dernização de redes de água 
no Jardim Bom Retiro. A in-
tervenção, que tem avanço 
de 78% no cronograma de 
trabalho, faz parte de um 
programa da empresa pa-
ra ampliar e modernizar o 
sistema de distribuição de 
água do município. 

No total, 4,2 quilômetros 
de tubulação já foram tro-
cados nas ruas José da Cos-
ta Braz, Possidonia, Vinte e 
Sete, Vinte e Oito, Eduardo 
Carlos, Maria Zezinha Di-
niz, João Antônio Soares, 
Manoel Vitor Diniz, Maria 
Conceição da Rocha Ferraz, 
Augusta Diogo Aiala e Rai-
mundo Alvez Diniz, totali-
zando 572 novos ramais de 
água nos novos trechos. Ao 
todo, 5,4 quilômetros de re-
des serão substituídos, além 
de 750 ramais, com o ob-
jetivo de melhorar o abas-
tecimento local e reduzir 
as manutenções correti-
vas nas tubulações de ra-
mais do bairro, benefician-
do mais de 50 mil pessoas 
da região de Área Cura.

A nova rede que está sen-
do instalada é de PEAD (Po-
lietileno de Alta Densida-
de) e DEFOFO, a depender 
do trecho. Ambos os mate-
riais são mais resistentes e 
com baixo efeito de incrus-
tação. Além disso, são de fá-
cil manuseio e instalação e 
têm alta durabilidade.

A nova rede entrará em 
operação somente após o 
término da obra, pois de-
verá passar por teste de es-
tanqueidade para garan-
tir que não há perdas no 
novo trecho e, logo na se-
quência, pela lavagem e 
cloração para desinfecção 
e posterior liberação.

Após a liberação de to-
das as etapas menciona-
das, a rede antiga será 
completamente desativa-
da, bem como os antigos 
ramais. Neste momento, as 
residências migrarão para 
os novos ramais que esta-
rão em espera.

Além da modernização 
das redes e ramais, o pro-
jeto contempla a setoriza-
ção do bairro, recebendo 
a instalação de um macro-
medidor para a criação de 
um novo Distrito de Medi-
ção e Controle (DMC), pe-
lo qual as redes específicas 
são designadas para abas-
tecer cada região do mu-

nicípio. Isso permite uma 
melhor gestão e controle 
na distribuição.

O macromedidor, por 
sua vez, é um equipamen-
to que, quando instalado 
em ponto estratégico da re-
de de abastecimento, per-
mite uma avaliação preci-
sa entre o volume de água 
produzido e o consumido, 
auxiliando na detecção de 
vazamentos.

“A proposta da concessio-
nária com a troca das redes 
é atuar diretamente na mo-
dernização das tubulações 
e na redução das ocorrên-
cias de vazamentos e, des-
ta forma, assegurar a dis-
ponibilidade de água para 
o bairro e garantir a quali-
dade, ao mesmo tempo que 

buscamos reduzir o índice 
de perdas da cidade. O pla-
no de substituição de redes 
influencia diretamente na 
redução de perdas de água 
do município. Com o novo 
material, as perdas são pra-
ticamente eliminadas pela 
redução do número de va-
zamentos nas tubulações”, 
destaca a gerente de opera-
ções Viviane Moraes.

NOvA etAPA DA OBrA
Seguindo o cronograma 

da obra, a partir da próxi-
ma segunda-feira (04), te-
rá início a substituição de 
redes e ramais na rua José 
Vedovatto.

Devido ao trânsito inten-
so da via e para garantir a 
segurança de funcionários, 

motoristas e pedestres, o 
tráfego de veículos será in-
terditado no local.

Entre os dias 04 e 06, a 
via permanecerá totalmen-
te interditada das 8h às 17h. 
E, excepcionalmente, no 
dia 07, os trabalhos serão 
feitos no período noturno, 
das 22h às 5h. Nos dias 08 e 
09, as equipes trabalharão 
para o recapeamento as-
fáltico do trecho, manten-
do o trânsito parcialmente 
interditado na via.

A concessionária destaca 
que todos os esforços serão 
feitos para que as obras se-
jam concluídas o mais bre-
ve possível e com o menor 
impacto de ruídos à popu-
lação. Mas reforça que, de 
acordo com as condições 

climáticas, o cronograma 
de trabalho pode ser redu-
zido ou prorrogado.

OScilAçãO NO 
ABASteciMeNtO 
Durante a execução dos 

serviços, os imóveis locali-
zados no quarteirão onde a 
equipe da BRK estiver tra-
balhando podem ter oscila-
ções pontuais no abasteci-
mento de água. A previsão 
é que, sempre no final das 
tardes, o fornecimento se-
ja regularizado.

Adicionalmente, a con-
cessionária está distribuin-
do material impresso in-
formativo sobre a obra pa-
ra conhecimento e progra-
mação dos clientes anteci-
padamente.

Ao todo, 5,4 quilômetros de redes serão substituídos, além de 750 ramais

Modernização de redes de água no 
Jardim Bom Retiro tem avanço de 78%

divulgação

A empresa de telecomu-
nicações Desktop, que es-
tá presente em 183 cida-
des do Estado de São Pau-
lo, anunciou a abertura de 
novas oportunidades de 
emprego na cidade de Su-
maré. No total, são 40 opor-
tunidades para os cargos de 
técnico instalador, atendi-
mento ao cliente e consul-
tor de vendas.

A empresa exige que o 
candidato tenha Ensino 
Médio completo ou em an-
damento. As vagas são para 
trabalhos presenciais, com 
contratação CLT. A Desktop 
oferecerá benefícios para os 
contratados, sendo eles: pla-
no de saúde, vale-transpor-
te, vale-refeição e descontos 
em produtos da empresa.

O processo de seleção 
ocorrerá das 10h até às 16h, 
desta segunda-feira (4), no 
Hotel Jaguary, localizado 
na rua Luiz José Date, 199, 
no Centro de Sumaré. A 
empresa solicita ao candi-
dato que leve um currícu-
lo atualizado e impresso.

O processo será realiza-
do por ordem de chegada, 
com a entrega do currículo, 
avaliação do perfil e histó-

Desktop anuncia abertura de 40 
novas vagas de emprego em Sumaré 

telecOMuNicAçõeS

Vagas são para cargos de técnico instalador, atendimento ao cliente e consultor de vendas
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Terras de São Felipe Empreendimentos Imobiliá-
rios Ltda, convoca a comparecer com urgência, 
a Avenida Brasil, 262, bairro Girassol, cidade de 
Americana-SP, srs. WESLEY DE OLIVEIRA ZA-
GO e KELLY CRISTINA DE OLIVEIRA, para tra-
tar de assunto de seus interesses.

rico profissional do candi-
dato. Todos os candidatos 
passarão pelo recrutador, 
para uma entrevista e sabe-
rão no mesmo dia se foram 
aprovados ou não.

A Desktop é atualmen-
te a empresa de telecomu-
nicações que mais cresce 
em receita no Brasil, segun-
do dados da ANATEL. Fun-
dada em 1997 na cidade de 
Sumaré, a companhia for-
nece acesso à internet 100% 
via fibra óptica. Atua em 
183 cidades, conectando 
mais de 1 milhão de clien-
tes (residenciais e corpo-

rativos), com 55 mil quilô-
metros de redes próprias 
de fibra óptica. Está entre 
as melhores empresas do 
setor, com altos índices de 

excelência de atendimento 
ao consumidor, sendo elei-
ta a Melhor Internet do Es-
tado de SP, segundo o Prê-
mio Melhor Escolha.
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Filiado há anos no PsdB, ex-prefeito trocou de legenda para disputar Prefeitura pelo PL

O descarte irregular de 
lixo e entulho em áreas 
públicas é crime ambien-
tal em Hortolândia e, pa-
ra evitar esta situação, a 
Prefeitura disponibiliza 
13 PEV’s (Pontos de Entre-
ga Voluntária) em todas as 
regiões da cidade para o 
descarte regular e gratui-
to. Nesta semana, equipes 
da Administração Muni-
cipal retiraram materiais 
descartados irregularmen-
te em uma área pública 
no Parque Orestes Ônga-
ro. Além disso, a poda do 
mato e a limpeza também 
acontecem em espaços pú-
blicos da região central, re-
gião do Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima, além do 

Jardim Amanda e do can-
teiro central no Corredor 
Metropolitano.

A Prefeitura de Hortolân-
dia oferece PEVs para que a 
população possa realizar 
o descarte correto de resí-
duos reaproveitáveis, tais 
como entulhos de cons-
trução, plástico PET, iso-
por, sofás, colchões velhos 
e aparelhos eletrônicos (te-
levisão, computador, venti-
lador, entre outros).

“Fazer o descarte corre-
to evita enchentes e alaga-
mentos, principalmente no 
período chuvoso. Também 
é essencial que as pessoas 
não descartem material só-
lido em vasos sanitários pa-
ra evitar que as tubulações 
se rompam, causando bu-
racos e erosões nas vias pú-
blicas”, explica Panício.

A colaboração ativa dos 
moradores também é im-
portante para denunciar 
qualquer tipo de ação irre-
gular por meio do aplica-
tivo do programa Agenda 
Verde, disponível gratuita-
mente para download nas 
plataformas Google Play e 
App Store.

Para coibir essa prática, 
a lei municipal Nº 873, de 
2001 (Código de Posturas), 
prevê a aplicação de mul-
tas para o descarte irre-
gular de resíduos em vias 
e áreas públicas. Os valo-
res das penalidades va-
riam de 25 a 10.000 UFMH 
(Unidade Fiscal Munici-
pal de Hortolândia). No 
caso do descarte irregu-
lar em terrenos particula-
res, a multa também varia 
de 25 a 10.000 UFM.

Equipes retiram lixo e entulho 
descartados em Hortolândia

Área pública

paulo Medina  l  nova odessa
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Visita inédita

Além de demonstrar apoio à pré-
candidatura do ex-mandatário de 
Nova Odessa, Bolsonaro afirmou que 
realiza trabalho de base da direita 
para eleições presidenciais de 2026

De forma inédita, o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) reuniu cerca de 3 mil 
apoiadores na tarde desta 
sexta-feira (1°) em sua visi-
ta a Nova Odessa. Bolsona-
ro esteve na cidade a con-
vite do ex-prefeito Benja-
mim Bill Vieira de Souza 
(PL). O encontro ocorreu 
em um posto de combus-
tíveis, instalado na aveni-
da Ampélio Gazzetta. O ob-
jetivo foi demonstrar apoio 
ao pré-candidato a prefeito 
Bill nas eleições deste ano. 
A presença de Bolsonaro na 
cidade travou o trânsito na 
região da avenida Brasil e 
na avenida Ampélio Gaz-
zetta. O ex-presidente foi 
recebido aos gritos de “mi-
to” pelo público.

“Boa tarde, Nova Odes-
sa, agradeço todos aque-
les que puderam compa-
recer no domingo, na Ave-
nida Paulista, é um mo-
vimento pelo Brasil, pela 
nossa pátria e pela nossa li-
berdade. Parabéns a todos 
vocês. A convite do nosso 
presidente da Assembleia 
Legislativa passamos aqui 
para dar um abraço no Bill, 
que se filiou ao nosso parti-
do. Nós devemos acreditar 
em nossa pátria, o cami-
nho é a política. Tenho cer-
teza que no corrente ano, 
a direita conservadora fa-
rá uma grande base para 

2026. Esse calor humano, 
esse bafo na cara é muito 
bem-vindo, porque é o ba-
fo do povo brasileiro. Mui-
to obrigado a todos vocês. 
Eu sou o ex mais amado do 
Brasil”, declarou aos apoia-
dores de Nova Odessa.

Durante o encontro, Bill 
se referiu a Bolsonaro co-
mo “nosso capitão”. “O nos-
so Bolsonaro querido es-
colheu Nova Odessa, uma 
terra da família, uma ter-
ra que preserva as nossas 
famílias brasileiras e hoje, 
pra mim, é uma alegria ter 
nosso querido Jair Bolso-
naro (aqui em Nova Odes-
sa). Pra mim é uma grata 
alegria aceitar esse convi-
te para nossa cidade”, disse.

Mais cedo, Bolsonaro 
esteve em uma churras-
caria, em Americana, on-
de encontrou e participou 
da filiação do prefeito Chi-
co Sardelli, que deixou o 
PV e foi para o PL. Neste 
sábado (2), o ex-presiden-
te estará em Santa Bárbara 
d’Oeste, com o prefeito Ra-
fael Piovezan, que vai dei-
xar o MDB para se filiar ao 
PL e disputar a reeleição.

“Foi uma honra receber 
o nosso capitão e sempre 
presidente Bolsonaro em 
Nova Odessa, o que mos-
tra a importância da nossa 
cidade dentro do Estado e 
do Brasil. Bolsonaro mos-
trou a importância de man-
termos um pensamento de 
trabalho, defendendo a fa-

mília e o trabalhador. Es-
tamos recuperando os nos-
sos valores. Quero agrade-
cer ao povo de Nova Odes-
sa pela recepção maravi-
lhosa ao nosso presidente”, 
disse Bill. “A nossa região 
tem pensamentos iguais e é 
uma honra estar ao lado do 
Chico e do Rafael, para po-
dermos implantar o pensa-
mento do PL, o pensamen-
to da direita, aqui na nossa 
região”, completou.

No segundo turno das 
eleições de 2022, Bolsona-
ro foi o candidato mais vo-
tado para a Presidência da 
República em Nova Odessa. 
Ele foi alvo de 22.857 votos, 
o que corresponde a 62,48% 
do total do eleitorado local.

Jair Bolsonaro esteve em Nova Odessa, discursou e posou para fotos ao lado de Bill

Jair Bolsonaro reúne seguidores em 
Nova Odessa em apoio a ex-prefeito

fotos: divulgação

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Entre as possíveis irregularidades 
denunciadas à Promotoria de Justiça 
estão a realização do evento em Área 
de Preservação Permanente, impactos 
na mobilidade urbana e zoneamento

A Promotoria de Jus-
tiça de Monte Mor rece-
beu denúncia apontan-
do possíveis irregularida-
des na realização da Fes-
ta de Peão no município. 
São questionamentos re-
lacionados ao zoneamen-
to, bem-estar animal, mo-
bilidade urbana, preserva-
ção ambiental, seguran-
ça do evento e exploração 
de áreas destinadas à fes-
tividade. 

A denúncia envolve a 
realização do evento em 
um local cujo zoneamen-
to proíbe a extensão do ho-
rário devido à classificação 
como zona mista. Além dis-
so, há questionamentos so-
bre a licença da empresa 
vencedora da licitação para 
realizar o rodeio, bem co-
mo a capacidade não exigi-
da durante o procedimen-
to licitatório. Outras preo-

cupações incluem a falta 
de planejamento de tráfe-
go no local, possíveis pro-
blemas ambientais devido 
à realização do evento em 
APP (Área de Preservação 
Permanente) e impactos na 
mobilidade urbana. Ques-
tiona-se ainda a seguran-
ça do evento, que estaria a 
cargo da Guarda Civil Mu-
nicipal e a exploração de 
áreas como estacionamen-
to, praça de alimentação e 
camarotes, que não gera-
riam repasse ao município. 

Diante da denúncia, e 
considerando a proximida-
de do evento, a Promotoria 
de Justiça decidiu adotar 
medidas rápidas para es-
clarecer a situação. Um ofí-
cio foi expedido à Prefeitu-
ra de Monte Mor, solicitan-
do informações detalhadas 
no prazo de cinco dias.

As informações requisi-
tadas incluem a confirma-
ção da posse da licença do 
Escritório de Agropecuária 

Governo Brischi é oficiado pela Promotoria para esclarecer denúncias em Monte Mor

Festa do Peão de Monte Mor é alvo de 
questionamento do Ministério Público
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Paulo Medina  l  MoNtE Mor
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Terras de Santa Maria Empreendimentos Imo-
biliários Ltda, convoca a comparecer com ur-
gência, a Avenida Brasil, 262, bairro Girassol, ci-
dade de Americana-SP, srs. RICARDO SANTO-
LAIA LOPES e ELYDA MARA ESTEVÃO SANTO-
LAIA, para tratar de assunto de seus interesses.

Consórcio C2 Mobilidade Sobre Trilhos vai operar Trem 
Intercidades entre São Paulo e região de Campinas

MOBiliDADe regiOnAl

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
voltou à sede da B3 pa-
ra bater o martelo no lei-
lão internacional de con-
cessão do Trem Intercida-
des Eixo Norte, que vai li-
gar a cidade de São Paulo 
a Campinas. 

O consórcio C2 Mobi-
lidade Sobre Trilhos será 
responsável pela operação, 
manutenção, moderniza-
ção e exploração das recei-
tas geradas por 30 anos pe-
lo transporte ferroviário de 
passageiros entre São Paulo 
e Campinas. O investimen-
to estimado é de R$ 14,2 bi-
lhões, em valor atualizado 
pelo IPCA em 2024.

“Este projeto é emblemá-
tico porque é o primeiro, é 
inovador, é vanguarda. É o 
primeiro trem de média ve-
locidade do Brasil e vem lo-
go com três serviços: a Li-
nha 7-Rubi, o Trem Inter-
metropolitano na região 
de Campinas e Jundiaí e o 
trem expresso de Campi-
nas a São Paulo. Imagine 
como a vida das pessoas vai 
mudar. É um projeto mui-
to relevante em termos de 
mobilidade e abre um ciclo 
de novos investimentos em 
infraestrutura ferroviária e 
transporte de passageiros”, 
afirmou Tarcísio.

O certame na B3 tam-
bém reuniu o vice-governa-
dor Felicio Ramuth, secre-
tários estaduais, dirigentes 
de empresas do Governo de 

Da redação  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

dIVULgAçãO

to sobre o efetivo da GCM 
e como será a cobertura do 
evento, e a responsabilida-
de pela exploração de esta-
cionamento, praça de ali-
mentação e camarotes, in-
cluindo se a licença/outor-
ga foi ou não precedida de 
licitação. O objetivo é es-
clarecer as possíveis irre-
gularidades apontadas na 
denúncia.

A Festa do Peão de Mon-
te Mor 2024 acontece nos 
dias 21, 22, 23 e 24 de mar-
ço, com realização da Pre-
feitura de Monte Mor e da 
Cia de Rodeios RS Formi-
gão. As atrações musicais 
incluem bailão e rodeios 
em touros e cavalos todos 
os dias. Locução Oficial de 
Jorge Moises, Luiz Augusto 
e Paulinho Paiakã.

O evento tem entrada so-
lidária de 1 (um) quilo de 
alimento não perecível. A 
festa será realizada na ave-
nida Ayrton Senna da Silva, 
Centro de Monte Mor.

Entre as atrações estão 
Marcos Paulo e Marcelo, 
Bruno e Barretto, Maria 
Cecília e Rodolfo e Valéria 
Barros. A entrada de meno-
res de 16 anos no local será 
permitida se acompanha-
dos por responsável. A Pre-
feitura não respondeu.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Terras de São Felipe Empreendimentos Imobi-
liários Ltda, convoca a comparecer com urgên-
cia, a Avenida Brasil, 262, bairro Girassol, cida-
de de Americana-SP, srs. DONIZETTE APARE-
CIDO BATISTA e MARGARIDA FERREIRA DA 
SILVA, para tratar de assunto de seus interesses.

EDA para a realização dos 
eventos, a existência de 
projeto de tráfego que ga-
ranta a realização do even-

to sem violar o direito de ir 
e vir dos cidadãos, o status 
da APP, as medidas adota-
das para mitigar os efeitos 

da poluição sonora, a con-
formidade do evento com 
o plano diretor e licenças 
municipais, o detalhamen-

São Paulo, deputados, pre-
feitos e diretores do Ban-
co Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e So-
cial (BNDES), órgão do go-
verno federal que aprovou 
financiamento de R$ 6,8 bi-
lhões - em valores atualiza-
dos - para o Trem Intercida-
des Eixo Norte.

O primeiro leilão do Go-
verno de São Paulo em 2024 
atraiu dois grandes grupos 
em único consórcio forma-
do pela brasileira Compor-
te Participações S.A. e a 
chinesa CRRC Hong Kong. 

Além do Trem Interci-
dades, que é o serviço ex-
presso ligando a capital à 
maior metrópole do inte-
rior paulista, o empreendi-
mento engloba a implanta-
ção do Trem Intermetropo-
litano (TIM), entre Campi-
nas e Jundiaí, e a conces-
são da Linha 7-Rubi, atual-
mente operada pela Com-
panhia Paulista de Trens 
Metropolitanos (CPTM). A 
proposta vencedora apre-

sentou deságio - descon-
to sobre o valor a ser pago 
pelo Estado - de 0,01% pela 
contraprestação dos servi-
ços públicos de R$ 8,06 bi-
lhões, na data-base 2024. 
Já o aporte do Governo de 
São Paulo no empreendi-
mento será mantido no 
montante inicial previsto 
de R$ 8,98 bilhões, confor-
me valores atualizados.

“É uma honra para todos 
nós do consórcio C2, com-
posto pela Comporte Par-
ticipações e CRRC. Não se-
ria possível dar sequência e 
participarmos sem que es-
tivéssemos com total con-
fiança no trabalho de ex-
celente condução por par-
te do Governo do Estado 
de São Paulo. É uma honra 
poder gerar exemplos para 
que outros venham contri-
buir para o crescimento do 
estado e da nossa nação”, 
disse José Efraim Neves da 
Silva, diretor institucional 
da Comporte e coordena-
dor geral do consórcio.

COMO vAi Ser
O Trem Intercidades Ei-

xo Norte vai operar em um 
trecho de 101 km de ex-
tensão, melhorando e am-
pliando a mobilidade en-
tre as regiões metropolita-
nas de São Paulo, Jundiaí 
e Campinas. O serviço ex-
presso vai funcionar entre 
a estação Palmeiras-Barra 
Funda, na capital, e um no-
vo terminal ferroviário em 
Campinas, com uma pa-
rada curta em Jundiaí e 64 
minutos de viagem. O Trem 
Intercidades Eixo Norte te-
rá capacidade para trans-
portar até 860 passageiros 
por viagem e será o mais rá-
pido do Brasil, alcançando 
até 140 km/h.

Já o Trem Intermetro-
politano será um serviço 
parador com estações em 
Jundiaí, Louveira, Vinhe-
do, Valinhos e Campinas. 
Com operação prevista de 
sete novos trens, o percur-
so será de 44 km e tempo 
de deslocamento estima-

do de 33 minutos. O ser-
viço parador terá veloci-
dade média prevista de 80 
km/h, com capacidade pa-
ra transportar 2.048 passa-
geiros em cada trem.

A nova concessionária 
também será responsável 
pela operação da Linha 
7-Rubi, que registrou cer-
ca de 99 milhões de passa-
geiros em 2023. Com exten-
são de 57 km e 17 estações, 
o ramal liga Jundiaí à esta-
ção Palmeiras-Barra Fun-
da, na capital. O Governo 
de São Paulo estima que a 
concessão irá atender apro-
ximadamente 400 mil pes-
soas por dia.

Ao todo, o empreendi-
mento do Trem Intercida-
des Eixo Norte irá benefi-
ciar cerca de 15 milhões de 

pessoas em 11 municípios e 
gerar mais de 10,5 mil em-
pregos, entre diretos, indi-
retos e induzidos.

TArifAS
Em relação às tarifas, o 

edital de concessão prevê 
valor médio de R$ 50 ou me-
nos para o serviço expresso 
entre São Paulo e Campinas 
e de R$ 14,05 para o serviço 
parador intermetropolitano. 
Já o bilhete da Linha 7-Ru-
bi seguirá a tarifa pública, 
atualmente de R$ 5. 

Os aprimoramentos ga-
rantem receita mínima pa-
ra a operação do Trem In-
tercidades e tornam o mo-
dal mais competitivo, com 
modicidade tarifária para 
os usuários de cada um dos 
três serviços.

Tarcísio de Freitas bate o martelo em leilão na B3
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O Partido Liberal (PL) 
anunciou nesta sexta-fei-
ra (1°) a nova composição 
em Sumaré. Com um novo 
grupo à frente da legenda, 
o partido “se fortalece para 
atender às demandas e re-
presentar os interesses dos 
cidadãos”. Quem assume a 
presidência do PL em Su-

maré é Maurício Cesar Bar-
butti. “Sua vasta experiência 
e dedicação à causa política 
o torna um líder apto a guiar 
o partido rumo ao progres-
so e à prosperidade para to-
dos os sumareenses”, desta-
ca o partido.

Para auxiliar no desen-
volvimento das estraté-
gias e na gestão adminis-
trativa, está Fábio Frerichs 
Trevisan, que assume a 

posição de secretário.
Na função de tesourei-

ro, o partido nomeou Re-
nato Neves Conceição, res-
ponsável por zelar pelos re-
cursos do partido. “Sua ges-
tão financeira será pauta-
da pela transparência e pe-
lo equilíbrio, garantindo o 
uso adequado dos recur-
sos em prol dos objetivos 
do partido e da comunida-
de”, afirma o PL municipal.

Como vogal, o partido 
conta com Fábio do Valle 
Nicolleti. E, por fim, Tia-
go Vieira Agostinho assu-
me a posição de primeiro 
vice-presidente. “Sua atua-
ção será fundamental pa-
ra fortalecer os laços entre 
o partido e a comunidade, 
promovendo o diálogo e a 
participação ativa dos ci-
dadãos nos processos po-
líticos”, afirma.

Partido Liberal anuncia mudança na 
composição do diretório em Sumaré

Maurício Cesar Barbutti (ao centro) foi 
nomeado presidente do PL em sumaré

ExEcutiva municipal
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SERviÇO

• Espetáculo “Água que Canta”
12/03 (8h) e 13/03 (13h30)
Teatro municipal de Nova odessa
rua Tamboril, nº 140, Jardim das Palmeiras, 
Nova odessa/sP

• Intervenção Artística com personagens 
do espetáculo “Água que Canta”
14/03 (19h30) – Feira Noturna da rodoviária

Estacionamento da rodoviária municipal
rua rio branco, nº 699, Centro, Nova odessa/
sP
15/03 (19h30) – Feira Noturna Jardim santa 
rita
Estacionamento do supermercado Paraná
rua João severiano da silva, esquina com a 
avenida são Gonçalo
Jardim santa rita 2, Nova odessa/sP

Senado aprova Projeto de Lei 
que prevê fim da “saidinha 

temporária” para presos
O Senado aprovou no dia 20 de feverei-

ro, o Projeto de Lei (PL) 2253/22 que aca-
ba com as saídas temporárias de presos 
em feriados e datas comemorativas, mas, 
mantém a autorização para que detentos 
em regime semiaberto possam estudar fo-
ra da prisão. 

A proposta foi aprovada por 62 votos fa-
voráveis e dois contrários. Agora, o texto 
terá que passar por uma segunda votação 
na Câmara dos Deputados, para somente 

após, ser aprovado pelos Deputados e pro-
mulgado como Lei.

A proposta ganhou impulso após o trá-
gico assassinato do policial militar Ro-
ger Dias, por um preso beneficiado pe-
la saidinha em Belo Horizonte, ocorrido 
em janeiro.

No contexto da saída temporária de Na-
tal, conforme dados do G1, 52 mil presos 
foram contemplados pelo benefício. Den-
tre estes, 49 mil retornaram dentro do pra-

zo estipulado, porém, 2,6 mil não cumpri-
ram a determinação de retorno, represen-
tando uma taxa de evasão de 5%.

QuEm tEm DiREitO À 
SAÍDA TEMPORÁRIA?
Atualmente, conforme a Lei 7.210/84 a 

permissão para saídas temporárias bene-
ficia àqueles sob regime semiaberto, per-
mitindo que passem as noites na prisão, 
mas tenham a liberdade de sair para es-
tudar ou trabalhar durante o dia. 

Essa oportunidade é concedida aos de-
tentos que apresentam bom comporta-
mento e tenham cumprido pelo menos 1/6 
da pena, no caso de serem primários, ou, 
1/4 da pena, caso sejam reincidentes, po-
dendo ser pedido até cinco saídas de sete 
dias por ano.

No entanto, esse privilégio é negado à 
indivíduos que tenham cometido crimes 
hediondos ou de natureza grave, tais co-
mo homicídio.

As saídas temporárias permitem que os 
detentos visitem suas famílias, participem 
de cursos profissionalizantes ( do ensino 
médio ou do ensino superior) e possam en-
gajar-se em atividades que promovam sua 
reintegração social.

Normalmente, os detentos que saem 
não são monitorados, mas o juiz pode or-
denar o uso de tornozeleiras eletrônicas, 
caso julgue necessário.

REtROcESSO na pOlÍtica 
DE ExEcuÇÃO pEnal
O término das saídas temporárias igua-

la o regime semiaberto ao regime fechado, 
comprometendo o princípio fundamental 
da individualização das penas e interrom-
pendo o processo gradativo de reintegra-
ção social e familiar dos detentos. 

É inegável que tal medida trará conse-
quências sociais adversas.

Se não houver uma discussão adequada, 
representa um retrocesso nas políticas pe-
nitenciárias. O objetivo central da execução 
penal é a reintegração social dos detentos, 
conforme estabelecido pela Lei de Execu-
ção Penal e tratados internacionais de di-
reitos humanos. No entanto, tentativas de 
generalização e supressão deste benefício, 
devido casos isolados de má conduta são 
injustas e pouco eficazes. Comparar erros 
individuais com uma proibição generaliza-
da é como querer proibir todos os veículos 
automotores de circularem nas ruas devi-
do a um aumento nos acidentes de trânsito. 

É crucial destacar que as “saidinhas” de-
sempenham um papel essencial na resso-
cialização e na reconstrução dos laços so-
ciais, fortalecendo os vínculos familiares 
daqueles que estão privados de liberdade.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco

Da Redação  l  novA oDESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SanEamEntO E EDucaÇÃO

Programação inicia com cerimônia 
de abertura no Teatro Municipal, na 
segunda-feira (11), com autoridades, 
funcionários da Coden e entidades

Com o tema “Preservar a 
Água é Valorizar a Vida”, a 
Coden Ambiental, empre-
sa municipal concessionária 
dos serviços de saneamento 
básico de Nova Odessa, rea-
liza de 11 a 15 de março, a 
Semana da Água 2024. Or-
ganizado em comemoração 
ao Dia Mundial da Água, ce-
lebrado em 22 de março, o 
evento traz com exclusivida-
de o espetáculo teatral “Água 
que Canta”, destinado ao pú-
blico infantil, além de inter-
venções artísticas nas feiras 
noturnas do município para 
o público de todas as idades.

De acordo os organiza-
dores, esta edição da Se-
mana da Água se diferen-
cia das anteriores pelo em-
prego da arte como ferra-
menta de educação e cons-
cientização. “Convidamos 
todos para participarem 
desta celebração da água e 
da vida. Vamos, juntos, fa-
zer desta Semana da Água 
um marco para a preserva-
ção da água em nossa co-
munidade”, declarou o pre-
sidente da Coden, Elsio Al-
varo Boccaletto.

A Semana da Água se ini-
cia com uma cerimônia de 
abertura no Teatro Munici-
pal de Nova Odessa, na se-
gunda-feira (11), às 9h, que 
contará com a presença de 
autoridades, funcionários 
da Coden e representantes 
de entidades parceiras.

A programação continua 
com apresentações do es-
petáculo “Água que Can-
ta”, também no Teatro Mu-
nicipal de Nova Odessa, na 
terça-feira (12), às 8h, e na 
quarta-feira (13), às 13h30. 
Aproximadamente, 400 alu-
nos do Ensino Fundamen-
tal da Rede Municipal vão 
prestigiar esta montagem 
criada pelo grupo Cataven-
to, especialmente para a Se-
mana da Água da Coden.

Para sensibilizar a popu-
lação em geral, estão previs-
tas duas intervenções artís-
ticas com os personagens do 
espetáculo “Água que Can-
ta”, em torno das 19h30, nas 
feiras noturnas que aconte-
cem quinta-feira (14), na Ro-
doviária, e sexta-feira (15), 
no Jardim Santa Rita.

Este espetáculo exclusi-
vo vai explorar a importân-
cia da água e a necessida-
de urgente de sua preserva-

Coden celebra ‘Semana da Água’ com 
arte e conscientização em Nova Odessa

divulgação

ção, através de uma histó-
ria cativante e personagens 
inesquecíveis: Maya (mãe 
água), Arara Vermelha, Tu-
cano, Mico Leão Dourado, 
Jaguatirica e Índia. Juntos, 
eles conduzirão o público 
por uma jornada emocio-
nante, repleta de músicas 
e lições valiosas sobre con-
servação ambiental e o pa-
pel de cada um na proteção 
dos ecossistemas.

edição se diferencia das 
anteriores pelo emprego 
da arte como ferramenta de 
educação e conscientização
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Motoristas que circulam 
pela Ponte da Esperan-
ça (Estaiada) devem ficar 
atentos às interdições que 
acontecem até o dia 11 de 
março, das 9h às 16h, pa-
ra tráfego de veículos nos 
dois sentidos. De acordo 
com a Secretaria de Mobi-
lidade Urbana, a interdição 
é necessária para a reali-
zação de ações que con-
tribuam com a melhoria 
da iluminação pública. No 
sentido Centro-bairro, o 

bloqueio acontece no cru-
zamento entre a avenida 
da Emancipação e a rua Li-
bero Badaró.

Para quem trafega no 
sentido bairro-Centro, a 
alternativa será entrar no 
desvio realizado por equi-
pes da Prefeitura de Horto-
lândia na altura da aveni-
da Osvaldo de Souza (Pos-
to Ipiranga). Deste ponto, 
o motorista segue pela ave-
nida Sabina Baptista de Ca-
margo para acessar, poste-
riormente, parte do “Super-
viário” e, dali, a avenida da 
Emancipação. Outra op-

ção é o acesso pela aveni-
da Panaíno. Serão permiti-
dos acessos locais. Antes e 
após o horário estimado pa-
ra a realização do serviço, o 
tráfego será normalizado.

Segundo a Secretaria de 
Mobilidade Urbana, o des-
vio do fluxo dos ônibus que 
fazem a linha do transporte 
público municipal, no ho-
rário da interdição será pa-
ra a avenida Sabina Baptis-
ta de Camargo. À noite, o 
tráfego pelo Corredor Me-
tropolitano, passando pe-
la Ponte da Estaiada, será 
normalizado.

A Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação 
da Assembleia Legislativa 
de São Paulo deu parecer 
favorável ao projeto de lei 
da deputada estadual Ana 
Perugini (PT) que institui a 
Semana Estadual de Cons-
cientização Sobre as Doen-
ças Negligenciadas. Após o 
aval da CCJR, o texto passa-
rá por outras duas comis-
sões antes da discussão em 
plenário pelos 94 deputa-
das e deputados do parla-
mento paulista.

O projeto de lei número 
1.407/23, apresentado pela 
deputada à Alesp no ano 
passado, estabelece que o 
Governo do Estado promo-
va ações de conscientiza-

ção sobre o que são doen-
ças negligenciadas, porque 
recebem essa classificação, 
além de divulgar medidas 
de prevenção e tratamentos 
disponíveis na rede públi-
ca de saúde.

De acordo com o texto a 
campanha deve ocorrer na 
semana do dia 30 de janei-
ro de cada ano, quando é 
celebrado o Dia Mundial 
das Doenças Tropicais Ne-
gligenciadas.

As DTNs (doenças tropi-
cais negligenciadas) – gru-
po de 21 patologias endê-
micas classificadas pela 
OMS (Organização Mun-
dial de Saúde), entre elas 
chagas, leishmaniose, han-
seníase, teníase, cisticer-
cose, elefantíase, raiva, es-
quistossomose, dengue e 
chikungunya – causam en-

tre 500 mil e um milhão de 
mortes por ano.

Para a deputada Ana Pe-
rugini, a conscientização 
e o debate sobre as doen-
ças negligenciadas são fun-
damentais para o comba-
te e a ampliação de políti-
cas públicas de diagnósti-
co e tratamento no país. “As 
estatísticas mostram que 
os diagnósticos aumentam 
na medida em que as pes-
soas têm informação, por 
meio de campanhas e pro-
gramas, sobre o que são es-
sas doenças. Daí a impor-
tância de desenvolvermos 
ações federais e estaduais 
de conscientização que 
atinjam os municípios”, 
afirmou a parlamentar.

O texto aprovado pela Co-
missão de Constituição, Jus-
tiça e Redação está sob aná-

Ponte Estaiada ficará interditada 
até 11 de março para melhorias

Projeto de Ana Perugini na 
Alesp cria Semana Estadual 
das Doenças Negligenciadas 

nos dois sentidos

prevenção e tratamentos
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 

Pelo presente edital ficam convocados os Senhores(as) associados da ASSOCIAÇÃO DOS 
ADQUIRENTES DE LOTES DO RESIDENCIAL JARDIM DE MÔNACO, inscrita no CNPJ 
19.140.335/0001-33, sito a Avenida Olívio Franceschini, 2.505, Parque Ortolândia, CEP 13184-
160 na cidade de Hortolândia-SP, que estejam quites com suas contribuições e em pleno gozo 
de seus direitos estatuários, a reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária que será realizada no 
dia 18 de Março de 2024 (segunda-feira) no salão de festas da associação em primeira chamada 
as 19h00 com quórum de, no mínimo, metade dos moradores associados que estejam 
cadastrados, e em dia com suas obrigações sociais, e em segunda chamada as 19h30m com 
qualquer número de associados, para deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: 

 

1º Item – Aprovação das Contas do período de Março/2023 à Fevereiro/2024. 

2º Item – Previsão Orçamentaria para o próximo período. 

 

Observações: 

- Os associados que estiverem em débito com suas obrigações sociais junto a associação, não 
poderão tomar parte das deliberações, conforme determina o Estatuto no Artigo 17º. 

- Os associados que não comparecerem estarão aprovando as decisões tomadas pela assembleia. 

 

 

 

 

Associação dos Adquirentes de Lotes do Residencial Jardim de Mônaco 

Hortolândia, 01 de março de 2024 
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Patrocínio é aberto para pessoas 
físicas e jurídicas por meio de nova 
lei municipal; primeira captação é 
para o 3º Recital de Inverno, que 
acontece em junho na cidade

A cultura de Hortolân-
dia passa a contar com o 
apoio de mais um impor-
tante dispositivo legal. É 
a nova lei nº 4.207, que re-
gulamenta o patrocínio a 
eventos culturais promo-
vidos pela Prefeitura no 
município. É com base ne-
la que a Secretaria de Cul-
tura abre a captação de pa-
trocínio para a 3ª edição do 
Recital de Inverno, que se-
rá nos dias 25, 26 e 27 de ju-
nho deste ano. O patrocínio 
é aberto para pessoas físi-
cas e jurídicas. Os interes-
sados em fazer a adesão de 
patrocínio ao evento devem 
preencher o formulário que 
está disponível no site Ma-
pa da Cultura, da Secreta-
ria de Cultura.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, a adesão 
pode ser feita até o dia 15 

de abril. Especificamen-
te para o 3º Recital de In-
verno, são disponibiliza-
das três cotas de patrocínio 
nos valores de R$ 1.000,00; 
R$ 2.000,00; e R$ 3.000,00. 
O recital é um evento que 
promove o encontro de ar-
tistas, professores e alunos 
de escolas de música pú-
blicas e particulares da ci-
dade. O objetivo é colocar 
em destaque a formação e a 
criação de música dos mais 
diversos estilos e gêneros 
que acontece no município. 
No ano passado, a abertu-
ra do evento foi com o show 
da cantora Talita Cipriano.

“Os recursos levantados 
por meio do patrocínio são 
destinados para serem uti-
lizados na infraestrutura 
do evento, como equipa-
mentos de som, ilumina-
ção, dentre outros”, expli-
ca a chefe do setor de capta-
ção de recursos da secreta-
ria, Eliane Silva. Os patroci-

nadores terão seus nomes e 
marcas divulgados em ma-
teriais do evento elabora-
dos pela Prefeitura.

Os recursos obtidos via 
patrocínio vão para o Fun-
do Municipal de Cultura. 
De acordo com Eliane Sil-

va, se, porventura, algum 
patrocinador quiser desti-
nar um valor maior do que 
o estipulado pela cota es-
colhida, esse valor a mais 
também fica no Fundo Mu-
nicipal de Cultura, e será 
considerado doação, e po-

derá ser utilizado pela se-
cretaria em outros eventos. 
As cotas de patrocínio se-
rão diferentes para cada ti-
po de evento.

A lei 4.207 foi publicada 
no Diário Oficial Eletrôni-
co, na edição 2.015. A no-

va lei integra o PVAL (Pla-
no de Valorização do Ar-
tista Local), lançado pela 
Prefeitura em dezembro do 
ano passado. Por sua vez, o 
PVAL faz parte do Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da Prefeitura.

Recital de inverno terá três cotas de patrocínio nos valores de R$ 1 mil, R$ 2 mil e R$ 3 mil

Hortolândia procura patrocinadores 
para realização de eventos culturais

divulgação

lise da Comissão de Saúde 
da Assembleia e, após de-
liberação, seguirá para a 
Comissão de Finanças, Or-
çamento e Planejamento. 
Caso receba parecer favo-
rável dos dois colegiados, o 
PL poderá ser pautado para 

deliberação dos parlamen-
tares em plenário.

semana nacionaL
Em 2017, durante man-

dato na Câmara dos Depu-
tados, Ana Perugini, propôs 
a criação da Semana Nacio-

nal de Conscientização so-
bre as Doenças Negligencia-
das, por meio do projeto de 
lei número 8.962/17. O tex-
to recebeu parecer favorável 
da Comissão de Seguridade 
Social e Família, mas foi ar-
quivado em janeiro de 2019.



A Prefeitura de Hortolân-
dia fecha parceria com a 
empresa CPFL (Companhia 
Paulista de Força e Luz) 
para realizar uma ação de 
combate ao Aedes aegypti. 
Agentes da concessionária 
começam, na próxima se-
mana, a distribuir aos mo-
radores material educativo 
com cuidados e orientações 
para evitar a reprodução do 
mosquito. O inseto é o vetor 
de transmissão de Dengue, 
Chikungunya, Zika, dentre 
outras arboviroses.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, a distri-

buição será feita durante 
as visitas dos agentes da 
concessionária aos imó-
veis para fazer a medição 
do consumo de energia e a 
entrega da conta impressa 
em papel. Serão distribuí-
dos mais de 100.000 pan-
fletos, elaborados pela Pre-
feitura. A concessionária 
realizará a ação até o final 
de abril, em Hortolândia e 
demais municípios da re-
gião onde ela opera.

A Secretaria de Saúde e 
a concessionária reforçam 
que a ação acontece em vir-
tude do aumento de casos 
de dengue que tem sido ve-
rificado no Brasil. De acor-
do com dados da Secretaria 

de Saúde do Governo do Es-
tado, neste início de ano fo-
ram registrados 265.000 ca-
sos de Dengue e 17 óbitos.

O diretor de Vigilância 
em Saúde, Antonio Stival-
li, explica que os agentes 
da CPFL também vão au-
xiliar o município na veri-
ficação de criadouros de 
Aedes aegypti. “Confor-
me orientação que passa-
mos, nas visitas os agen-
tes também vão verificar 
se há presença de criadou-
ros nos imóveis, mas sem 
entrar neles. Aí, eles farão 
um relatório no qual nos 
informarão os imóveis on-
de encontraram criadou-
ros”, ressalta Stivalli. 

Para a consultora de re-
lacionamento da CPFL, Ta-
lita Pinoti, a ação em parce-
ria com a Prefeitura de Hor-
tolândia é importante para 
a população. “Trata-se de 
uma questão de saúde pú-
blica. Todos devem contri-
buir fazendo a sua parte, 
com engajamento na eli-
minação dos criadouros”, 
reforça a consultora.

De acordo com dados da 
UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses), órgão da 
Secretaria de Saúde, Hor-
tolândia registra neste ano 
841 casos notificados de 
Dengue, dos quais 85 po-
sitivos. Já de Chikungunya 
são nove casos notificados, 

que estão em investigação. 
Neste ano, o município ain-
da não registra nenhum ca-
so notificado de Zika.

Além da parceria com a 
CPFL, a Prefeitura de Hor-
tolândia realiza outras duas 
ações de combate ao Aedes 
aegypti, semanalmente em 
diferentes regiões da cidade, 
que são as visitas casa a casa 
e nebulização. Outra ação 
importante que a Prefeitu-
ra realiza periodicamente 
é a ADL (Análise de Densi-
dade Larvária), cujo objeti-
vo é medir a quantidade de 
larvas de Aedes aegypti en-
contradas em imóveis da ci-
dade. Em paralelo, o muni-
cípio também tem minis-

trado capacitações sobre o 
Aedes aegypti e arboviro-
ses para as equipes de saú-
de do município.

Durante a ação, realiza-
da das 8h às 13h, as equi-
pes da UVZ realizaram a 
ação casa a casa em 1.204 
imóveis localizados nas re-
giões do Jardim Santa Fé e 
Jardim Interlagos. O órgão 
também executou nebuli-
zação em 461 imóveis no 
Jardim Amanda. A ação te-
ve ainda a visita de fiscais 
da Prefeitura a 13 imóveis 
que foram denunciados pe-
la população por estarem 
fechados e com suspeita de 
presença de criadouros do 
Aedes aegypti.

Hortolândia e CPFL realizam ação contra a dengue
Aedes Aegypti

em pAtrulhAmento

sábado,
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Flagrante ocorreu no Portal Bordon após suposta arma dentro de carro motivar 
abordagem policial; porções de cocaína foram encontradas e apreendidas

A Polícia Militar pren-
deu um homem por tráfi-
co de drogas na noite desta 
quinta-feira (29), na aveni-
da Manoel Alves, no Portal 
Bordon, em Sumaré.

A equipe policial reali-
zava patrulhamento pela 
avenida Fuad Assef Maluf, 
quando visualizou um veí-
culo Ônix e o condutor se-
gurava um objeto brilhan-
te semelhante a uma arma 
de fogo. Tal suspeita moti-
vou a abordagem policial.

Durante a abordagem, 
em busca pessoal, nada de 
ilícito foi encontrado em 
posse do suspeito, porém 
em busca no veículo, foram 
localizados 46 microtubos 
de cocaína, bem como R$ 
340 em notas diversas.

Ao ser indagado, o in-
divíduo empreendeu fuga 
a pé e foi alcançado sem 
que a equipe o perdesse 
de vista, sendo necessá-
rio o uso moderado da for-
ça para contê-lo.

O homem, juntamente 
com as drogas, foi conduzi-
do ao Plantão Policial, onde 
declarou ter recebido certa 

PM prende traficante 
com drogas em Sumaré

divulgação
Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Um homem foi preso por 
tentativa de roubo a resi-
dência na madrugada desta 
sexta-feira (1º), na João Ja-
cob Rohwedder, no Jardim 
Alvorada, em Sumaré. O in-
divíduo foi detido com um 
simulacro de pistola.

Policiais militares rece-
beram informações de uma 
tentativa de roubo à resi-
dência, onde dois indiví-
duos estariam armados. A 
equipe policial foi ao local 
e a vítima informou as ca-
racterísticas dos indivíduos 
que coincidiram com um 
homem já conhecido nos 
meios policiais pela práti-
ca de roubo. A vítima viu a 

Policiais militares da 
1ª Companhia de Suma-
ré prenderam um homem 
pelo furto de cabos elétri-
cos de um imóvel na ma-
drugada desta sexta-feira 
(1º), na rua Laureano Ro-
drigues, no Jardim San-

ta Terezinha. A casa ficou 
sem energia elétrica após 
a retirada dos fios.

A equipe policial foi 
acionada via Copom pa-
ra atendimento da ocor-
rência de furto. Os poli-
ciais foram ao local e rea-
lizaram a detenção do in-
divíduo em flagrante. Ele 
estava em posse dos obje-

tos subtraídos.
O imóvel ficou sem ener-

gia após o indivíduo cortar 
os cabos no poste padrão 
durante o furto.

A equipe conduziu o 
acusado ao Plantão Poli-
cial, onde foi registrado o 
boletim de ocorrência de 
furto qualificado. Ele foi 
mantido preso.

fotografia do indivíduo e 
o reconheceu pelo crime.

O suspeito foi aborda-
do perto de sua casa e du-
rante busca pessoal a po-

lícia localizou um simula-
cro de arma de fogo. Ele foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial e permaneceu à dis-
posição da Justiça.

Homem é detido ao tentar 
roubar residência em Sumaré

Ladrão deixa casa no escuro 
após furtar cabos em Sumaré

suspeito portava um simulacro 
de pistola, que foi apreendido

divulgação

Cabos elétricos foram removidos de casa durante furto
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quantia para levar as dro-
gas e deixá-las em deter-
minado local. O delegado 
plantonista elaborou o bo-
letim de ocorrência e pren-
deu o indivíduo.

mAis drogAs
A Guarda Municipal de 

Hortolândia deflagrou uma 
operação em combate ao 
tráfico de drogas diante de 
uma ordem da Secretaria 

de Segurança, na noite des-
ta quinta-feira (29), no Jar-
dim Sumarezinho, em Hor-
tolândia. Dois indivíduos 
foram presos.

Durante a ação, as equi-
pes da GM do Canil e Ro-
mu prenderam dois ho-
mens em f lagrante com 
grande quantidade de dro-
gas. Os entorpecentes fo-
ram localizados em uma 
área de mata.

Ao serem indagados, 
os indivíduos confessa-
ram que estavam no lo-
cal na prática de tráfico 
de drogas.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde o dele-
gado tomou conhecimen-
to dos fatos, determinan-
do pela apreensão de toda 
droga e a prisão dos dois 
indivíduos.

Microtubos de cocaína e dinheiro do tráfico foram localizados e apreendidos

Uma funcionária pú-
blica de Hortolândia foi 
chamada de “macaca” 
durante o horário de tra-
balho nesta quinta-fei-
ra (29), por um mora-
dor em situação de rua, 
que estava alterado. A ví-
tima, que tem 57 anos, 
trabalha na assistência 
social e gravou o exato 
momento em que o ho-
mem fazia injúria racial 
contra ela. A funcioná-
ria sofreu uma série de 
ataques verbais do acu-
sado durante o horário 
de trabalho.

O indivíduo proferiu 
diversos xingamentos 
como: “macaca”, “chim-
panzé”, “preta”, entre ou-
tros termos pejorativos.

A Guarda Municipal 
foi acionada e deteve o 
indivíduo. Ele foi levado 
para o 1º Distrito Policial 
de Hortolândia e teve a 
prisão em flagrante con-
firmada pelo delegado.

De acordo com o bo-
letim de ocorrência, os 
guardas municipais ao 
tentarem conter o sus-
peito, o mesmo iniciou 
uma sessão de xinga-
mentos contra a guarni-
ção com diversos pala-
vrões e chegou ao ponto 
de investir fisicamente 
contra a guarnição, que 

Homem é preso após 
chamar servidora de 
‘macaca’ em Hortolândia

inJúriA rACiAl

servidora gravou toda 
agressão verbal sofrida
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foi obrigada a pedir apoio 
de outras viaturas e conter 
o indivíduo com gás de pi-
menta e disparo de dispo-
sitivo de arma de choque, 
por conta do descontrole e 
agressividade do indivíduo.

A vítima registrou um 
Boletim de Ocorrência con-
tra o homem e espera que 
as medidas cabíveis sejam 
tomadas.

Em nota, a Prefeitura de 
Hortolândia, informou que 
a situação foi desencadea-
da por um usuário do servi-
ço do Centro Pop que che-
gou às 16h solicitando ali-
mentação, todavia existe 
um horário para esse tipo 
de atendimento.

A Prefeitura de Hortolân-
dia repudiou a agressão e 
disse que está oferecendo 
apoio à servidora.
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Com a não 
participação 
dos finalistas 
do ano de 2023, 
o atual terceiro 
lugar é a equipe 
a ser batida

Os jogos da Co-
pa João Have-
lange aconte-

cem tradicionalmente 
no campo de Nova Ve-
neza e no último dia 25, 
na sua abertura, a equi-
pe do Red Bull recebeu 
o Parceiros, campeão 
da segunda divisão do 
amador 2023, e empa-
tou em 1 a 1.

O estreante Peladeiros 
sofreu a primeira golea-
da da competição, per-
dendo por 4 a 1 para o 
Unidos Conceição. Nos 
jogos seguintes, Santia-
go e Unidos Nova Terra, 
empataram, respectiva-
mente, com Estrela No-
va Veneza e Milan pelo 
placar de 2 a 2. Por fim, o 
Unidos Conceição B ba-
teu pelo placar de 2 a 0 o 
5 Estrelas. A próxima ro-
dada acontece dia 3 de 
março em Nova Veneza. 

Equipes do Unidos Conceição 
estreiam com vitória e lideram 

a Copa João Havelange 2024

fotos: divulgação

“União Salerno, representante da cidade 
de Sumaré nesta edição, campeão da 7ª 

edição, está classificado para a semifinal”. 
Amanhã, 3 de março, a equipe sumareense 

vai até Campinas enfrentar o grande Verona, 
necessitando de um empate para terminar 
a fase de classificação em primeiro lugar. 
Guilherme Lima é o destaque da equipe.

O Unidos da Morada 
Futebol Clube é um time 
fundado em 2007 que 
começou com um grupo 
de amigos de bairro jo-
gando amistosos, fican-
do um ano e meio sem 
perder. Até então reuni-
dos, todos integrantes 
pediram para entrarem 
no Campeonato Muni-
cipal de Americana e na 
sua primeira participa-
ção saíram nas quartas 
de finais, e já no segun-
do ano, foram campeões 
invictos da segunda divi-
são, garantindo o acesso 
para a primeira.

Foram criando corpo 
e até então chegaram 
em duas finais, saindo 
como vice-campeões. 

Copa dos Campeões 
‘Copa Cidinho 2024’

Unidos da Morada Futebol Clube

SÁBADO, 02 DE mArçO DE 2024

Logo após uma parali-
sação por dois anos, os 
jogadores pediram para 
voltar com o time, e foi 

possível chegar a mais 
uma final. Ano passado 
o time foi campeão da 
segunda divisão, invic-

to, e este ano está de vol-
ta à primeira e há dois 
anos sem perder num 
campeonato da cidade.



Casarão do Parque da Floresta, que foi sede da Fazenda Sertãozinho

Vendedor: Joaquim de Mattos Guimarães, solteiro, proprietário e lavrador, domiciliado em Campi-
nas. Comprador: Fazenda do Estado de São Paulo.

“A fazenda denominada “Sertãozinho”, a qual confronta com propriedade de Antônio do Valle Mel-
lo, com a Estrada de Ferro Paulista, com a estrada velha de Santa Bárbara, com propriedade de João 
Francez, com a de Antônio Carlos de Oliveira, com a de Alberto Schroeder e estrada de Monte Mor, tu-
do de conformidade com a planta que pelas partes assignada e pelo Tabelião que subscreveu o título 
rubricada, fica fazendo parte integrante da escritura e archivada no tesouro do Estado. Contendo es-
sa fazenda uma grande casa de morada construída de tijolos, forrada e assoalhada, quinze casas pa-
ra colonos, construídas de tijolos, e em bom estado, paiol, casa de armazém, e camarada, uma casa 
para administração, casa para arados, cocheira e mais benfeitorias e dependências, pastos, engenho 
de cana com seus machinismos, acessórios e pertenças, fazenda essa que tem a área de cerca de du-
zentos alqueires e que o transmitente houve por arrematação feita em hasta publica na ação executi-
va hipotecaria que moveu contra a herança de Domingos Franklim Nogueira, conforme a carta data-
da de 29 de abril de 1905. Oficial Sebastião Pinheiros. Escritura pública de 27 de maio de 1911 lavra-
da nas notas do 7º Tabelião interino de São Paulo, Francisco Xavier da Costa Aguiar” (1ºCartório de 
Registro de Imóveis de Campinas, Livro 3-G, 27 de maio de 1911).

V Falecimentos V

De 22 a 28 De Fevereiro De 2024

Dia 22 De Fevereiro De 2024

Aparecida Silvério da Silva, 68 Anos
Aloísio de Araújo, 69 Anos

Dia 23 De Fevereiro De 2024

Antônio Oliveira de Sousa, 77 Anos

Dia 24 De Fevereiro De 2024

Celina Ferreira Gonçalves, 53 Anos

Dia 25 De Fevereiro De 2024

Maria de Lourdes Porto de Paula, 63 Anos
Ermelindo Gomes Ferreira, 57 Anos

Ryan Luca Covello, 17 Anos
Aparecida do Carmo Sarchi, 61 Anos

Osnil Chiozini, 78 Anos

Dia 26 De Fevereiro De 2024

José E. Felizardo da Silva, 60 Anos
Tânia Maria dos Santos Tavares, 60 Anos

Pedro F. da Silva, 46 Anos
Conceição Aparecida Jordão, 86 Anos

Neuza Barbosa Fernandes, 62 Anos
Ana Lima da Silva, 89 Anos

Dia 27 De Fevereiro De 2024

Lúcia Hatsue Ishisaki Melgaca, 67 Anos
Moysés Antônio de Azevedo, 93 Anos
Maria Magdalena de Souza, 73 Anos

Dia 28 De Fevereiro De 2024

Ilce Augusta de Carvalho Costa, 72 Anos
Francisca Maria dos Santos Silva, 86 Anos

José Luís dos Santos, 67 Anos

mário França Junior, 
71 anos (foto)

Maria Natalina Brito, 
64 Anos
Amauri Brito, 68 Anos
Vicente Elci, 84 Anos
Cícero Luis da Silva, 70 Anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Documento sobre a 
Fazenda Sertãozinho

Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em geral são sempre 
bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade 

particular, sem fins lucrativos. Se você quiser 
ajudá-la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se 
um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você 
recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da república, nº 102, centro, sumaré/sP
F: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

associação Pró-memória
de sumaré
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É com grande entusiasmo que 
convidamos o leitor a se unir à Família 

Pedroni, neste evento especial. É 
uma homenagem ao seu ancestral, 
conhecido como “Pai da Água” de 

Sumaré. Sua presença tornará esta 
homenagem ainda mais especial. 

Telefone – WatsApp 19-98918-1410.

150 Anos de 
Marcelo Pedroni

AutOr DO tExtO

Francisco Antonio 
de Toledo

Historiador e Diretor 
da Pró-memória

AFazenda Sertãozinho, ou Cer-
tãozinho, como também apare-
ce nos antigos documentos, ti-

nha 200 alqueires. Há um documento 
de 1868 que fala do sítio Certãozinho. 
Na época, a palavra sítio - como até ho-
je - queria dizer apenas um lugar, não 
necessariamente uma fazenda. Os do-
cumentos dizem que nesse ano o sítio 
pertencia a Joaquim Bicudo de Almei-
da, e é onde hoje está o Parque da Flo-
resta, no final da Rua Marcelo Pedroni.

 Em 1880 já temos documento que fa-
la do “Sítio Agrícola denominado Ser-
tãozinho”, com casa de morada, ca-
sa de empregados, máquina de algo-
dão movida a vapor e outras benfeito-

rias. Por esse documento se pode in-
ferir que não havia escravos nessa fa-
zenda, pois o texto fala de empregados, 
não de escravos. Aliás, na descrição de 
várias outras fazendas da região, apa-
rece a existência de senzalas, e às ve-
zes até os de escravos. 

O texto abaixo é de 1911, quando 
o Estado comprou o Sertãozinho de 
Joaquim de Mattos Guimarães e o 
transformou no Núcleo Colonial Nova 
Odessa, dividindo-o em lotes e ven-
dendo-os depois aos colonos imigran-
tes. A grande casa de morada de que 
fala o texto é o casarão, que ainda es-
tá de pé e faz parte do condomínio 
Parque da Floresta. 

Fazenda denominada “Sertãozinho” 
sita no bairro de Rebouças - 1911
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PAULO SALIM MALUF EM SUMARÉ

WALTER ANTONIO DIAN

ASSENTAMENTO RURAL

FAMÍLIA JOÃO SQUARIZZI

DIA DAS MÃES

PÁSCOA DO SERVIÇO SOCIAL

 ex-governador paulista Paulo Salim Maluf esteve por 
diversas oportunidades em Sumaré. A foto acima registra 

uma dessas passagens por nossa cidade. Foi durante o mandato 
do Prefeito Aristides Moranza (1970-1972). Os anfitriões 

sumareenses foram: Luiz Mário de Toledo (vereador), 
João Elias de Toledo, Jair Juabre e Fuad Assef Maluf (Fufo). 

O saudoso empresário Walter Antonio Dian é mostrado nesta 
foto dos anos 70. Ex-funcionário da Têxtil Gifran, ele acabaria 

montando sua própria tecelagem, que se tornaria uma das maiores 
de Sumaré e região: a Têxtil Dian. Ele também participava de 

uma das maiores empresas de engomagem de Americana.

Com o movimento da reforma agrária, surgiram três Assentamentos 
no Município de Sumaré. A dedicação dos assentados em suas 

lavouras e respeito ao meio-ambiente atraiu grande número de 
pesquisadores e os Assentamentos de Sumaré tornaram-se referência 

nacional e internacional. O Assentamento I tem na lavoura de 
banana um grande destaque. O Assentamento II, da foto 
(de 2 de julho de 2001), é referência na lavoura de goiaba. 

A família Squarizzi é tradicional de Sumaré. Na foto, João Squarizzi 
aparece com seus familiares: a esposa Elvira Panzan e os filhos 

Euclides e João Alberto Squarizzi. João Squarizzi, residiu a maior 
parte de sua vida em Campinas. Foi diretor do Guarani Futebol 

Clube. Euclides foi diretor de uma multinacional e hoje reside nos 
Estados Unidos. O filho João Alberto chegou a ser jogador de futebol 

profissional, como goleiro. Hoje reside no Rio de Janeiro.

Antonio Gamba, que está no centro da foto, participava regularmente 
das campanhas do Dia das Mães da ACIAS (Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária de Sumaré). Nessas ocasiões ele doava 

um aparelho purificador d´água para uma mãe. Gamba, que tinha 
parentesco com Da. Zilda Gamba Natel (1ª.Dama do Estado de São Paulo) 

e era funcionário aposentado da SOMA, comercializava purificadores 
em um veículo original, que ele chamava de “Gamba Móvel”.

Foto de abril de 1969. O Dr. José Geraldo Barreto Fonseca, 
o primeiro Juiz da Comarca de Sumaré, aparece no instantâneo, 
numa solenidade comemorativa da Páscoa do Serviço Social da 
Prefeitura, juntamente com várias crianças. O juiz participava 
ativamente dos acontecimentos sociais e culturais da cidade.

jornaltribunaliberaldesumare
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Cesar Bravo (@cesar-
bravo_autor) nasceu 
em 1977, em Monte 

Alto, São Paulo, e foi nos úl-
timos anos que ele deu voz 
à sua relação visceral com a 
literatura. Durante sua vida, 
já teve diversos empregos — 
ocupando cargos na indús-
tria da música, na constru-
ção civil e no varejo. É far-
macêutico de formação. Bra-
vo publicou suas primeiras 
obras de forma independen-
te, e em pouco tempo ganhou 
reconhecimento dos leitores 
e da imprensa especializa-
da. É autor e coautor de con-
tos, romances, enredos, ro-
teiros e blogs. Transitando 
por diferentes estilos, pos-
sui uma escrita afiada, que 
ilumina os becos mais escu-
ros da psique humana. Suas 
linhas, recheadas de suspen-

Dica de Leitura:
Entrevista com o autor César Bravo 

ocultismo, espiritualidade e 
Paulo Coelho nas bibliote-
cas. A carga escolar hoje me 
interessa muito mais do que 
naquela época, eram outros 
tempos, a literatura obrigató-
ria era maçante para um ga-
roto de 10, 12 anos. Stephen 
King também me salvou.

Como é sua rotina para 
escrever? Você tem alguma 
rotina para escrever, alguma 
disciplina, um horário de-
terminado ou escreve quan-
do surge oportunidade?

Eu paro tudo, cancelo 
qualquer compromisso pos-
sível para escrever. Encon-
tros com amigos, com famí-
lia, nada me dá tanta energia 
quanto escrever minha cota 
diária. Em momentos tran-
quilos, escrevo 2000 pala-
vras por dia, quando estou 
mergulhado de cabeça em 
um projeto, estico até 4000. 

Só não escrevo se for abso-
lutamente impossível (às ve-
zes acontece em viagens, é 
bem raro). 

Prefiro acordar, fazer uma 
rotina de exercícios e escre-
ver. É minha preferência. 
Pausa pro almoço e mais es-
crita, até as 20hs. Hoje sou 
adaptável a qualquer situa-
ção de horário, então não 
é problema alterar para as 
madrugadas quando o dia é 
muito cheio. Minha rotina 
é fazer isso todo santo dia, 
uma forma de programar o 
meu cérebro.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Varia bastante. Minha mé-
dia de primeiros rascunhos 
é de 3 meses, mas isso não é 
o livro como produto final. 
Depois da primeira investi-
da vem o primeiro tratamen-
to, segundo, terceiro, mui-

fotos: divulgação
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aspas
entre

w evelyn Ruani
Analista Técnico Educacional do 
SESI-SP, criadora de conteúdos 
literários e leitora compulsiva! 
Apaixonada por livros e palavras.

w seRviÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Nome: Miguel 
irmãos: Guilherme e Théo 
data: 12/02/2014
Nome da mãe: Jaqueline 
Nome do pai: Marcelo

“Meu querido filho, es-
te é um dia muito especial, 
pois nesta data eu ganhei o 
melhor presente da minha 
vida: você! Feliz aniversá-
rio, meu amor! Que mais 
um ano de vida traga ain-
da mais alegria ao seu co-
ração e infinitos momen-
tos de felicidade para guar-
dar na memória. Que você 
continue nos encantando 
com seu jeito tão especial 
por muitos e muitos anos, 
e nos dando sempre moti-
vos de orgulho.“Parabéns, 
meu filho! Que seu dia seja 
especial e sua vida sempre 
muito feliz!”

tas vezes o processo passa de 
um ano até estar pronto, de-
pendendo da proposta do li-
vro. Isso sem contar o traba-
lho editorial primoroso (re-
visão, edição, diagramação, 
arte, distribuição) que vem 
logo depois.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você pen-
sa na trama inteira?

Pensar muito, me anteci-
par sob muita pressão, me ti-
ra a energia criativa em um 
primeiro rascunho. O que 
eu faço é seguir escreven-
do e descobrindo pontos 
da trama, personagens, no-
vos personagens, locações, 
plots, no final eu sempre 
descubro onde preciso che-
gar. Pra mim escrever um li-
vro é como ver um filme, eu 
não gosto nada de saber o fi-
nal quando estou assistindo 
pela primeira vez. Depois tu-
do bem, nas outras leituras 
e refinamentos do processo 
onde trabalhamos pratica-
mente em uma joalheria rs. 
Eu curto o processo de des-
coberta, se for pra não diver-
tir, eu volto a usar um jaleco 
de farmacêutico rs

De onde vem a inspiração?
Eu gostaria de ter uma 

resposta precisa (risos) — 
mas tenho palpites. Eu dis-
se algumas vezes que muitas 
das minhas histórias nas-
cem de um profundo incô-
modo. Alguma cena que vejo 
ou leio nos jornais, pesade-
los que me deixam acorda-
do, situações na vizinhança, 
muitas vezes a incompreen-
são de certos comportamen-
tos humanos. Esses gatilhos 
continuam disparando, mas 
algo que me impele hoje em 
dia é uma certa especulação 
sobre o que existe do outro 
lado do visível, na dimensão 
das coisas que desconhece-
mos. Aqui podemos estar fa-
lando de seres espirituais, 
de anjos, demônios e aliení-
genas, até mesmo de assas-
sinos metamorfos, dimen-
sões paralelas ou inteligên-

cias potentes (artificiais ou 
não) que de alguma forma 
encontraram maneiras de 
habitar e se manifestar em 
nosso mundo. Gosto mui-
to de pensar que ainda exis-
te mágica escondida por aí, 
nas propriedades rurais do 
interior, nas igrejas e hospi-
tais, nos becos das grandes 
cidades. Prefiro acreditar 
que meu trabalho como fic-
cionista seja descobrir onde 
esses elementos se manifes-
tam, e de qual maneira. No 
fundo, a ficção que vale a pe-
na e faz diferença no mundo 
carrega muito de intuição, 
nossa tecnologia mais an-
cestral. Muitas das histórias 
que escrevo nascem dessa 
curiosidade. No meu mun-
do real ou ficcional as coin-
cidências não existem. Tu-
do apresenta uma conexão.

Quais são seus livros e au-
tores/autoras favoritos?

Essa resposta muda even-
tualmente, mas vamos de 
panteão sagrado:

Cliver Barker – Coleção Li-
vros de Sangue 

Stephen King – Coleção A 
Torre Negra

Edgar Allan Poe – O que eu 
puder colocar a mão.

H. P. Lovecraft – O que eu 
puder colocar a mão.

*Extra: Stephen King – 
Sombras da Noite

Tem planos para livros 
futuros?

Sempre, o tempo todo, 
agora mesmo. Estou sain-
do de um primeiro rascu-
nho nesse exato dia glorio-
so, depois de passar o Car-
naval sambando na minha 
região assombrada, Noroes-
te Paulista, vocês conhecem. 
Então… me aguardem. Fora 
esse filhote que está ganhan-
do corpo, pretendo escrever 
mais algumas coisinhas en-
quanto tiver olhos, cognição 
e dedos (mas depois preten-
do contar com o Neuralink).

Amei essa entrevista! Mui-
to obrigado e um abraço gi-
gante para todos!

se, exploram o bem e o mal 
em suas formas mais inten-
sas, se tornando verdadeiros 
atalhos para os piores pesa-
delos humanos. Pela Dark-
Side®, o autor já publicou Ul-
tra Carnem, e agora apresen-
ta VHS: Verdadeiras Histó-
rias de Sangue, livro inédi-
to repleto de sangue e mis-
tério. Pela DarkSide®, o au-
tor já publicou Ultra Carnem, 
VHS: Verdadeiras Histórias 
de Sangue, DVD: Devoção 
Verdadeira a D., 1618 e seu 
último lançamento Ampli-
ficador. Foi finalista do Prê-
mio Jabuti 2021 na categoria 
Romance de Entretenimento.

Vem comigo conhecer um 
pouco mais sobre esse autor 
e sua obra: 

Como a literatura entrou 
em sua vida?

Comecei a me interessar 
por literatura muito cedo, 
acho que as primeiras coi-
sas que eu coloquei na mão 
foram enciclopédias. Nós tí-
nhamos algumas na minha 
casa. Contos de fada e fábu-
las (lembro muito das capas, 
eram em 3d, achava aquilo 
sensacional), uma porção de 
gibis, a enciclopédia Conhe-
cer me fascinava. Lembro 
de precisar pedir autoriza-
ção para minha mãe, porque 
no começo eu só podia me-
xer nos livros acompanha-
do por ela (risos), pra não es-
tragar a encadernação. Mi-
nha mãe me incentivava de-
mais a ler, e o meu pai lia jor-
nais sem parar. Mais tarde 
comecei a me interessar pelo 
que encontrava nas bibliote-
cas, eu passava muito tempo 
dentro delas, era um refúgio 
de um mundo que eu nun-
ca entendi muito bem. A li-
teratura de horror veio bem 
mais tarde, depois de eu ter 
lido o que conseguia sobre 
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